
Stadt Schönberg

Niederschrift
Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Schönberg

Sitzungstermin: Dienstag, 25.05.2021
Sitzungsbeginn: 19:04 Uhr
Sitzungsende: 20:08 Uhr
Ort, Raum: in der Palmberghalle, Rudolf-Hartmann-Straße 2 a, 23923 

Schönberg
Anwesend
Vorsitzende/r
Sebastian Busse Vertretung für: Stephan Korn

Mitglieder
Thorsten Schlaberg
Reiner Behrens Vertretung für: Marian Stickel
Michael Heinze
Felix Oeser
Annemarie Schoodt
Christian Zwiebelmann

Protokollführung
Anke Lütgens-Voß

Abwesend
Vorsitzende/r
Stephan Korn Entschuldigt

Mitglieder
Marian Stickel Entschuldigt

Tagesordnung
Öffentlicher Teil
1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung und der Beschlussfähigkeit



2 Genehmigung der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
13.04.2021 - öffentlicher Teil

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
27.04.2021 - öffentlicher Teil

5 Veröffentlichung von Beschlüssen aus dem 
nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung des 
Hauptausschusses

6 Bericht des Bürgermeisters mit Aussprache

7 Einwohnerfragestunde

8 Öffentliche Vorlagen

8.1 Satzung der Gemeinde Selmsdorf über den 
Bebauungsplan Nr. 9 "Gewerbegebiet Kurzstucken"
- Beteiligung der Stadt Schönberg als Nachbarstadt -

4/565/2021

8.2 Durchführung der baulichen Installationsarbeiten zur 
Umsetzung des Digitalpaktes an der Regionalen Schule 
mit Grundschule Schönberg

4/573/2021

8.3 Vergabe:  Machbarkeitststudie zur nachhaltigen 
Wärmeversorgung der Stadt Schönberg

4/581/2021

8.4 Aussetzung der Antragsfrist für die Gewährung von 
Fördermittel für Vereine und Verbände der Stadt 
Schönberg für das Jahr 2021.

1/326/2021

9 Informationen und Anfragen

9.1 Bau Jugendclub

9.2 künftiger Schulbetrieb

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung und der Beschlussfähigkeit

Der Erste stellv. Bürgermeister, Herr Busse, begrüßt die Anwesenden, eröffnet 
die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Es sind 7 Mitglieder des Hauptausschusses anwesend.
Herr Bürgermeister Korn ist für diesen Abend entschuldigt, da er einen wichtigen 
Termin in der Stadt Ratzeburg wahrnimmt.



2 Genehmigung der Tagesordnung

In Abstimmung mit dem Vorsitzenden des Finanzausschusses schlägt Herr Busse 
vor, die Tagesordnungspunkte 8.1 (Bürgerwindpark) sowie aus dem 
nichtöffentlichen Teil den gesamten Tagesordnungspunkt 14 
(Grundstücksangelegenheiten) zunächst in den Finanzausschuss zu verweisen, 
da dort eine Beratung noch aussteht.
Weiterhin wird vorgeschlagen, den Tagesordnungspunkt 8.2 (Änderung der 
Fördermittelrichtlinie) zu streichen, da der Fachausschuss noch nicht 
abschließend beraten hat.

Beschluss:
Der Hauptausschuss genehmigt die vorstehende geänderte Tagesordnung.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung 
vom 13.04.2021 - öffentlicher Teil

Beschluss:
Der Hauptausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 
13.04.2021- öffentlicher Teil.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 2

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung 
vom 27.04.2021 - öffentlicher Teil

Beschluss:
Der Hauptausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 
27.04.2021- öffentlicher Teil.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 2



5 Veröffentlichung von Beschlüssen aus dem 
nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung des 
Hauptausschusses

Herr Busse berichtet, dass der Hauptausschuss im nichtöffentlichen Teil seiner 
Sitzung am 27.04.2021 folgende Beschlüsse gefasst hat:
Die Stadt Schönberg beschließt den Abschluss des Nachtrags Nr. 1 mit einem 
Investor im Zusammenhang mit der Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 022 
„Ortslage Kleinfeld –östliche Erweiterung“.
Die Stadt Schönberg beschließt den 1. Nachtrag zum Städtebaulichen Vertag des 
Bebauungsplanes Nr. 14.1 – 2. Teilbereich „Wohnpark Bünsdorfer Weg“ mit 
einem Investor.
Der Hauptausschuss beschließt den Verkauf einer Teilfläche des Flurstückes 
230/102 der Flur 1, Gemarkung Bauhof Schönberg (Ahornring).
Der Hauptausschuss beschließt, die wöchentliche Stundenzahl einer 
Arbeitnehmerin im Schulgarten auf 20 Stunden zu erhöhen.

6 Bericht des Bürgermeisters mit Aussprache

Der Bericht des Bürgermeisters enfällt.

7 Einwohnerfragestunde

Der Tagesordnungspunkt entfällt, da keine Einwohner anwesend sind.

8 Öffentliche Vorlagen

8.1 Satzung der Gemeinde Selmsdorf über den 
Bebauungsplan Nr. 9 "Gewerbegebiet Kurzstucken"
- Beteiligung der Stadt Schönberg als Nachbarstadt 
-

4/565/2021

Herr Busse erläutert den Sachverhalt. 
Herr Zwiebelmann berichtet über die Beratung aus dem Bauausschuss.

Beschluss:
Die Stadt Schönberg hat zur Satzung der Gemeinde Selmsdorf über den 
Bebauungsplan Nr. 9 „Gewerbegebiet Kurzstucken“ keine weiteren Anregungen 
oder Hinweise vorzubringen. 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0



8.2 Durchführung der baulichen Installationsarbeiten 
zur Umsetzung des Digitalpaktes an der Regionalen 
Schule mit Grundschule Schönberg

4/573/2021

Herr Busse informiert darüber, dass die Ausschreibungen für die 
Brandschutzsanierung unmittelbar bevorstehen. Die Arbeiten werden in den 
Sommerferien beginnen. Die Fertigstellung wird in den Herbstferien erfolgen.
Zur zeitlichen Umsetzung der Baumaßnahmen sprechen Herr Oeser, Herr 
Schlaberg, Herr Zwiebelmann und Herr Busse. 
Die Hauptausschussmitglieder erwarten, dass die Baumaßnahmen nicht während 
des Schulbetriebes stattfinden, sondern ausschließlich in der Ferienzeit. 
Weiterhin muss sichergestellt werden, dass der Ablaufplan sowohl der Schule und 
den Eltern, als auch den Mitgliedern der Stadtvertretung bekannt wird.

Die Entscheidung in der Sache selbst, obliegt der Stadtvertretung. 

Beschluss:
Der Hauptausschuss empfiehlt, die vorbereitenden baulichen 
Installationsarbeiten für die Umsetzung des Digitalpaktes im Los 
Elektroinstallationsarbeiten an der Regionalen Schule mit Grundschule in 
Schönberg zeitgleich mit der Umsetzung der Baumaßnahmen der 
Brandschutzsanierung an der Schule auszuführen. Die Durchführung der 
vorbereitenden baulichen Installationsarbeiten der Maßnahme Digitalpakt im Los 
Elektroinstallationsarbeiten soll vorgezogen und unabhängig von der 
Fördermittelbeantragung zum Digitalpakt und dessen Bewilligung im Rahmen der 
eingestellten Mittel für das Haushaltsjahr 2021 erfolgen.
 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

8.3 Vergabe:  Machbarkeitststudie zur nachhaltigen 
Wärmeversorgung der Stadt Schönberg 4/581/2021

Herr Busse erläutert den Sachverhalt. 
Zum Studieninhalt selbst sprechen Herr Oeser, Herr Schlaberg, Herr 
Zwiebelmann und Herr Busse. Es wird übereinstimmend festgestellt, dass die 
Stadt bisher keine Ziele für diese Studie formuliert hat.

Beschluss:
Der Hauptausschuss fasst den Grundsatzbeschluss, das Vergabeverfahren und 
die Durchführung für die Erstellung der Machbarkeitsstudie in Auftrag zu geben. 
Die Zuschlagserteilung erfolgt durch den Bürgermeister mit Stellvertreter.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 1



8.4 Aussetzung der Antragsfrist für die Gewährung von 
Fördermittel für Vereine und Verbände der Stadt 
Schönberg für das Jahr 2021.

1/326/2021

Frau Schoodt erläutert die Beratungen im Sozialausschuss. 
Zur praktischen Umsetzung spricht Herr Schlaberg.

Beschluss:
Der Hauptausschuss der Stadt Schönberg beschließt die Aussetzung der 
Antragsfrist für die Gewährung von Fördermittel für das Jahr 2021. 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
5 0 2

9 Informationen und Anfragen

9.1 Bau Jugendclub

Zum Bau des Jugendclubs informiert Herr Busse, dass die Ausschreibung für die 
Planung erfolgt ist und die Zuschlagsempfehlung unmittelbar bevorsteht.
Herr Schlaberg und Herr Zwiebelmann erinnern daran, dass eine Containeranlage 
in Lützow-Lübstorf besichtigt werden sollte. 

9.2 künftiger Schulbetrieb

Zum künftigen Schulbetrieb spricht Frau Schoodt. In allen Schulen besteht ab 
sofort Präsenzpflicht. Sie regt die Anschaffung sogenannter CO² Ampeln 
(Raumfilteranlagen) je Klassenraum vor. 
Herr Busse schlägt vor, den Sachverhalt im Finanzausschuss zu behandeln.
Die Verwaltung wird die Anzahl der Räume und die überschlägigen Kosten vorab 
ermitteln.

Vorsitz: Protokollführung:

Sebastian Busse Anke Lütgens-Voß
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